
“开展‘断卡’行动、打击洗钱犯罪能

够有效遏制经济金融犯罪，维护金融体系

稳定，规范社会基本秩序，保护群众财产

安全......”近日，瑞安农行召开“断卡”行动

再推进会，特邀人行瑞安市支行反洗钱科

主任钱成华作反洗钱及“断卡”行动实务

培训，并组织学习了“断卡”行动最新工作

要求和文件通知精神。

“断卡”行动是国务院打击治理电信

网络新型违法犯罪工作部际联席会议办

公室，自 2020 年 10 月 10 日起在全国范围

内开展的一次打击治理电信网络新型违

法犯罪的行动。“当前电信网络诈骗持续

高发的主要原因来自电话卡和银行卡的

管理失控，大量实名不实人的银行卡、电

话卡被不法分子租借、购买后实施电信网

络诈骗。”农行瑞安支行“断卡”行动综合

整治专班负责人胡颖媛介绍道，“金融‘断

卡’行动的开展，有助于斩断‘两卡’的非

法买卖使用链条，对于打击治理电信网络

新型违法犯罪工作具有重大意义。”

自“断卡”行动开展以来，瑞安农行强

化组织领导，成立工作专班，明确专人专

职负责机制，科学指导网点做好排查管控

工作；紧抓源头堵截，加强网点尽职调查，

重点审核敏感地区、异地客户的开户换

卡；细化账户排查，在对公账户全量排查

和个人账户重点排查的基础上，及时针对

公安、人行等部门移交的涉案账户及线索

进行排查；推进行动宣传，利用网点厅堂

媒介，铺设“断卡”行动宣传内容，广泛组

织开展进农村、进社区、进市场等主题宣

传活动。据了解，农行瑞安支行自今年以

来共排查 11512 户可疑个人账户，对其中

10094 户进行账户管控，并连续三个月无

新开个人账户涉案现象。

农行瑞安支行副行长余列东表示，

“断卡”行动是一项长期工作，农行将从新

开账户审核、可疑账户管控、存量账户排

查等环节继续压实责任，坚决参与遏制电

信网络诈骗犯罪，努力推动“断卡”工作取

得更大实效，切实履行国有大行应尽责任

与义务。 （通讯员 林一翔）

在 2020 年这个特殊年份，江南铝

业的年产值依然同比增长 13%。在当

前疫情影响暂未完全消除的形势下，如

何让企业发展再上台阶，张琪浩有自己

的思路。

“首先要做好产业链扩展。”张琪浩

说，江南铝业不能再单纯做原材料，产

业链要往成品端延伸，比如研发汽配产

品、电子产品等，提升产品的附加值。

张琪浩表示，铝制品企业的竞争

力，首先是研发新产品的能力，其次要

有完善的生产体系，还有就是强有力的

市场推广以及让客户认可的产品。眼

下，工业轻量化、节能降耗是社会发展

的大趋势，公司去年研发了3款专门针

对汽车轻量化研发的新产品，可替代同

类进口产品，其中两款产品已量产。

据了解，在张琪浩接手企业之前，

江南铝业一直属于“被动服务”。如今，

他们不仅销售产品，还主动提供服务，

即给客户提供定制服务。

眼下，温州地区六成以上的铝型材

由江南铝业提供，并以温州地区为核心

向外辐射600公里范围内的相关厂家，

被江南铝业一一拿下。拿下这些订单并

非易事，有些订单甚至跟踪了两三年。

2011 年，江南铝业为了拿下上海

一家公司的订单，在制造样品的过程

中，不断与上海公司沟通，只为能制造

出符合客户要求的“产品”。原来，一旦

样品送给公司，若通不过破坏性实验，

那么江南铝业将会永远被拉进对方黑

名单。

“我们不打没有把握之仗，样品出

来后，我们不仅在自己的公司做破坏性

实验，还将样品送到科研机构再次实

验。”张琪浩说。两年后，这家公司把订

单交给了江南铝业，且80%铝型材采购

都委托给了江南铝业生产。

当前，在铝加工产能过剩的环境

下，江南铝业一直在探索延伸产业链，

提高产品附加值，往铝制品的精加工方

向踏出了稳健的步伐。未来，江南铝业

要将传统的铝加工企业，打造成铝行业

中的服务型企业，为客户提供包含方案

设计、材料应用、加工设计、施工设计及

指导等全套服务。

本报讯（记者 黄丽云 通讯员 林婷婷/文 记

者 孙凛/图）记者昨日从市统计局获悉，2020 年，

我市第三产业的比重再次增加，比上年提高 1.2 个

百分点，三产结构中服务业的主导地位继续得到

巩固。

面 对 突 如 其 来 的 新 冠 肺 炎 疫 情 严 重 冲 击 ，

2020 年我市在复工复产启动较晚情况下，夺取

“一季稳、二季进、三季冲、四季红”。数据显示，

一 季 度 、上 半 年 、前 三 季 度 GDP 增 速 分 别

为 -9.7%、-1.9% 和 1.4% ，总 体 运 行 呈 现 稳 步 复

苏、提升向好的良好态势。

从产业结构来看，2020 年，我市第一产业增

加值 25.82 亿元，同比增长 2.2%，第二产业增加值

464.59 亿 元 ，同 比 增 长 3.1% ，第 三 产 业 增 加 值

546.69 亿元，同比增长 3.6%，三次产业比重由上

年同期的 2.5：46：51.5 调整为 2.5：44.8：52.7。

“第三产业的比重再次增加，说明三产结构中

服务业的主导地位继续得到巩固，服务业已经成为

经济增长的主力军，并成为未来我市经济增长、转

型与改革的关键所在。”市统计局相关负责人表示。

2020 年，全市农林牧渔业总产值 40.62 亿元，

扣除物价因素，比上年增长 2.3%。全市规模以上

工业增加值 173.19 亿元，比上年增长 2.8%。全年

全 市 实 现 服 务 业 增 加 值 546.69 亿 元 ，同 比 增 长

3.6%，高于 GDP 增速 0.3 个百分点。

据了解，工业一直是我市经济发展的主要引

擎。不过，记者了解到，2014 年，我市第三产业在

三产占比中首次超过二产，三产占比为 2.8：47.7：

49.5。 在 2015 年 ，我 市 三 产 比 例 为 2.7：45.7:

51.6，第三产业增加值实现 371.96 亿元，同比增长

10.7%，对 GDP 的贡献率达到 61.3%，拉动 GDP 增

速 5.1 个百分点。此后，第三产业的比重持续增

加，直至 2019 年，比重有所下降，2020 年再次实

现增长。

众所周知，信用卡存在有效期，但是

很多人不知道有些储蓄卡也存在有效

期。如果过期了，会影响到银行卡的正

常使用。

随着手机移动支付的兴起，人们将

银行卡绑定在手机账户上，出门购物带

上手机就可以支付了。即便如此，储蓄

卡一旦过期或者丢失，也会对资金安全

和生活便利产生影响。

据了解，每个银行对于储蓄卡的有效

期规定都不一样。例如，瑞安农商行和农

行的储蓄卡是永久有效的，无需更换；而

工行、中行、建行的储蓄卡存在有效期，且

有效期的时间也都不一样。瑞安工行工

作人员表示，在卡的正面都有标明银行卡

有效期限。比如，正面标有“07/22”的字

样，即表明银行卡有效期截止 2022 年 7

月。“按行业惯例，有效期只显示月份，且

应含当月。也就是说，显示 7 月份到期的

卡，有效期截至7月31日24时。”

到期的储蓄卡会影响相应的业务办

理。比如，POS 机刷卡消费、签订的代扣

业务等，但对于存款、他人往该卡里汇款

则没有影响。瑞安工行业务经理表示，

如果工行储蓄卡到期，则需到工行网点

更换或者使用工行的手机银行 App 更

换，银行会将新的银行卡寄送过来。瑞

安中行储蓄卡上的日期是提示该卡需在

此时间前更换芯片卡，否则会影响部分

业务。而瑞安建行工作人员表示，建行

的储蓄卡到期必须更换，但不同的是手

机银行还可以正常使用，不过为了避免

不必要的麻烦，该行工作人员建议储蓄

卡最好提前更换。

总之，如果市民还想使用到期的银

行卡，换卡这个流程是不可避免的。银

行卡过期，能进不能出、能存不能取是个

普遍现象。银行工作人员表示，之所以

有这样的规定，主要是出于确保账户资

金安全方面的考虑。 （通讯员 曾倩靓）

财富榜4 2021年3月2日 ▏星期二 ▏责任编辑 李雅 ▏编辑 金邦寅

社 址 ：浙 江 省 瑞 安 市 安 阳 街 道 安 福 路 30 号 邮 编 ：325299 电 话 ：（0577） 总 编 办 ：65816333 发 行 部 ：65836178 广 告 部 ：65917777 广 告 发 布 登 记 证 ：3303812017001B 全 年 订 价 ：258 元 印 刷 ：温 州 浙 报 文 化 有 限 公 司

支持“断卡”行动 守护账户安全 储蓄卡“过期”也会影响使用

[人物名片]

张琪浩，男，出生于1988年，毕

业于浙江工业大学，现任瑞安市江

南铝业有限公司副董事长，瑞安市

青年企业家协会副会长，瑞安市新

生代企业家联谊会副会长，瑞安市

电子机械协会常务副会长。
逐梦新时代｜青年企业家风采秀

■记者 黄丽云

今年 33 岁的张琪浩，耕耘企业已十余年。在他的带领下，瑞安

市江南铝业有限公司（以下简称“江南铝业”）在平稳中大步向前发

展，年产值从 3 亿多元增至 10 亿多元。多年来，张琪浩坚守实业，大

力引入新工艺和新生产设备，依靠企业自身多年积累的制造技术和

经验，致力研发新的高端产品，迈步向铝制品精加工方向转型。

“公司不仅要做好原材料的生产，也要做好产业链的延伸。”张琪

浩说，去年公司就专门针对汽车轻量化研发了 3 款新产品，其中两款

产品已量产。这也将成为今后公司新的增长点。

张琪浩：坚守实业 做好产业链延伸

说起接班，张琪浩说，他小时候

几乎是在企业里长大的，对企业的

各个角落都很熟悉，对企业有着很

深的情感。而且，他母亲多年来努

力支撑企业发展，十分不易。因此，

张琪浩 2010 年大学毕业后，就回归

家族企业。

当时，江南铝业仅有一间 20 多

年的老厂房，格外陈旧。“曾经，就因

为企业门面，差点失去日本某知名

企业的订单。”张琪浩回忆说，当时

日方代表来到江南铝业考察，一见

到公司大门后，马上转头和中方代

表用日语交流了几句，转身就上车

离去了。后来才了解到，日方代表

对 于 江 南 铝 业 的 外 在 形 象 太 失 望

了，他们认为形象不好的企业是生

产不出好产品的。

实际上，除了企业形象外，老的

厂房也已无法满足企业生产发展的

需要。2011 年，位于阁巷高新技术

产业园区的 4.8 公顷新厂房用地正

式投建，张琪浩负责筹建工作。

新厂房规划直接关系到公司的

未来发展，张琪浩非常谨慎，“在旧

厂生产的基础上，我们先为新厂确

立了发展方向后，才敢开始规划车

间建设、购置设备等”。

2011 年以前，江南铝业产品定

位为中低端，主要应用于装饰铝合

金，鲜少用于汽配、机械电子行业等

中高端领域。随着阁巷新厂项目启

动，江南铝业开始走上了转型之路。

当时，年仅 24 岁的张琪浩，跑遍

全国相关工厂、科研基地以及发达国

家的相关公司取经学习，很多前沿的

科技不断刷新他的眼界。回来后，反

观自己公司的情况，“我们的产品属

于闭门造车，在技术上始终无法突

破。”他十分感慨地总结道。

为了能进一步提升产品技术含

量，促进企业创新，张琪浩大力引入

新工艺和新生产设备，年均投入达

两三千万元，着力研发新的高端产

品，向铝制品精加工方向转型。此

后，公司的铝产品均集中在工业型

材，包括汽摩配件、汽缸类、灯具、洁

具、拉手、箱包、机械等产品，配套瑞

安 及 温 州 其 他 地 区 相 应 的 传 统 产

业，与本地企业的结合度非常高。

高投入带来了高产出。2012 年

至 今 ，江 南 铝 业 年 均 产 值 增 幅 达

20%以上。

谋划新厂房
创新引领企业发展

定制化服务
研发新品扩展产业链

2020年
我市第三产业的
比重再次增加

新湖广场新湖广场
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